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亀山市教育委員会第１２回臨時会会議録 
 

１． 日 時  
平成２９年１１月１０日（金）   午後１時３０分開会 

   

２．場 所 

  亀山市役所本庁舎３階 理事者控室 

 

３．出席委員 
  教 育 長    服 部   裕 

１番委員   井 上 恭 司 

２番委員   大 萱 宗 靖 

３番委員   宮 村 由 久 

４番委員   太 田 淳 子 

 

４．欠席委員 
なし 

 

５．議事参与者 
教育次長                               大 澤 哲 也 

教育総務室長（以下総務室長という。）           原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）        西 口 昌 毅 

教育研究室長（以下研究室長という。）        徳 田 浩 一 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）        亀 山   隆 

図書館長                      井 上 香代子 

教育総務室主任主査（書記）             草 川 正 富 

教育総務室主任主事（書記）             三 井 直 子 

 

６．会議録署名者指名 

  ３番委員（宮 村 由 久 委員） 

  ４番委員（太 田 淳 子 委員） 
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７．議事 
教育長 

 

教育次長 

 

 

 

宮村委員 

 

 

 

 

 

 

研究室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育次長 

議案第３４号｢平成２９年１２月亀山市議会定例会教育行政現

況報告について｣を上程し、事務局の説明を求める。 

平成２９年１２月亀山市議会定例会に提出する教育行政現況報

告を別紙のとおり策定することについて、委員会の議決を求めま

す。 

（事務局により教育行政現況報告を朗読する。） 

 ＪＲ関西本線運航見合わせによる加太地区の代替輸送の現状

と、図書館のワークショップの現状について教えてほしい。 

 また、中体連関係について、３ページ下から５行目に「一方」

という言葉が使われているが、違和感がある。原文のままでもよ

いが、同じ鈴亀地区新人体育大会の結果について記載されている

ので、「そのほか」や「さらに」等、ほかの言葉を検討してはど

うか。 

 ＪＲ関西本線運行見合わせについて、亀山－柘植間が未だ復旧

しておらず、かなりの日数が掛かるという報告をＪＲから受けて

います。そのような中、市内の関中学校へ通う加太地区の生徒に

ついては、関小学校のスクールバス２台のうち１台を使用し送迎

しています。中学生の送迎を行っているスクールバスに乗車する

関小学校の児童の送迎時間について、登校時は通常の乗車時刻よ

り１０分ほど繰り下げることで調整しています。下校時について

は、現在部活動が１６時３０分くらいに終わること、また部活動

をしていない生徒の下校時刻も早いことから、関小学校の下校時

間に支障のない１７時に関文化交流センターを出発し加太駅へ送

っています。ただし、加太駅から福祉バスを利用している生徒に

ついては、その連絡がよくないため、普段使用しているバス停ま

で送っています。 

 この対応をいつまで続けるかについては、ＪＲの代行バスの運

行状況等を注視し、確実な代行手段が確立された時点で、学校や

教育総務室等と協議したいと考えています。 

先ほどの回答は、関中学校の生徒に限った内容であるが、ＪＲ

西日本は亀山－柘植間で高校生や一般の方向けのバスを運行して

いる。 

 現在ＪＲ西日本は、亀山－柘植間において４台のバスで代行運
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生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮村委員 

 

 

生涯室長 

教育長 

 

生涯室長 

 

 

教育長 

生涯室長 

 

 

 

 

 

転を行っており、亀山発及び柘植発についてはＪＲの時間に合わ

せていると聞いています。１１月８日から１０日の３日間のバス

の運行スケジュールについては、１１月８日、朝５時１０分に公

表されており、１時間に１本ほど運行されていますが、亀山駅や

柘植駅等での乗り継ぎとの連携はうまくいっていないという現状

です。復旧については相当日数が掛かると聞いており、現状がい

つまで続くのかについては公表されていません。 

 図書館整備におけるワークショップ等の開催状況について、議

会の開会日に合わせて現況報告を作成したため、１１月末までの

開催状況を記載しています。今月中に訪問型ワークショップを２

回開催する予定であり、１回はかめやま若者未来会議、もう１回

中部中学校にて開催します。 

また、読み聞かせ等のボランティア団体それぞれと行う意見交

換会と、全てのボランティア団体等と合同で行う意見交換会の開

催を予定しています。 

 その他の団体についても、整備基本計画の今年度策定に向けて

計画的にワークショップ等を行っていく予定であるため、今回の

現況報告のように記載しました。 

 ワークショップを８回行う予定と聞いているが、まだ一度も行

われていないのか。訪問型ワークショップを８回行うということ

でよいか。 

そのとおりです。 

 訪問型ワークショップを教育委員が傍聴してもよいと思う。ワ

ークショップの日程が決まったら教えてほしい。 

 かめやま若者未来会議は１１月１７日（金）１９時から亀山市

役所大会議室にて、中部中学校の訪問型ワークショップは１１月

２４日（金）１３時から同校にて行います。 

 １１月１７日は初めてのワークショップということか。 

 かめやま若者未来会議におけるワークショップは、３０分以内

と言う制限時間があります。よって、本格的なワークショップと

いうよりは、こちらから状況説明し、簡単に意見をいただくとい

う簡易的なワークショップになると考えています。 

 中部中学校の訪問型ワークショップについては、現在シナリオ

を作成中です。 
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教育長 

生涯室長 

 

 

 

教育長 

生涯室長 

 

教育長 

生涯室長 

 

 

 

研究室長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

研究室長 

井上委員 

 

 

 

大萱委員 

 

研究室長 

 

 

 

 

 

 本格的なワークショップの開催は未定ということか。 

 公開型の本格的なワークショップは１２月からの開催を予定し

ており、２時間程度のワークショップを４回程開催する予定で

す。今後、日程やテーマ等が決まり次第公表し、市民の皆さんに

参加者を募集します。 

 １２月から２月の間に４回開催するということか。 

 そのとおりですが、４回目の開催が３月になる可能性がありま

す。 

 ３月に整備基本計画は仕上げるのか。 

 実質的には、２月までに大体の方向を固め、４回目について

は、来年度以降に検討を行う「管理・運営の在り方」や「市民の

参画」等を中心に、今後に繋げていくワークショップという位置

付けで開催したいと考えています。 

 ３ページ下から５行目の中体連大会結果関係に使っている「一

方」という表記について、その部活の部員しか出場しないハンド

ボール部や剣道部とは違い、陸上競技については陸上部が設置さ

れていない学校が出場したり、陸上部以外の生徒も出場したりし

ていることから、「一方」以前の内容とは別に感じたため、その

ような表記をしています。 

 柔道も柔道部があるわけではない。「一方、鈴亀地区新人」を

削除してはどうか。 

 そのように修正します。 

 中体連新人戦について１０行使用しているが、関中学校につい

ての記載がない。現況報告全体を見ても、関中学校については、

ＪＲの運転見合わせというマイナス面しか記載されておらず寂し

い。 

 加太小学校で行われた研究授業について、サテライトで聞いて

いたが、声が小さく聞きづらいという感想を持った。 

 タブレットを導入したため、タブレットで撮影し、タブレット

で映像を流したところ難しかったようです。昨年、中部中学校で

同様の授業を行った際は、近くの音を拾ってしまい聞きづらかっ

たということでしたが、その点については改善できたそうです。

しかし、児童・教師等全ての方の声を拾おうと思うと、相当な設

備が必要であり、本格的にサテライトを行う際は、改善しなけれ
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井上委員 

 

 

教育長 

 

 

研究室長 

 

 

井上委員 

 

教育長 

 

研究室長 

 

教育長 

ばならないと考えています。 

 中体連関係の文量についてはどうか。中体連の結果について

は、生徒が頑張ったことなので大事なことであるが、もっとほか

に学校を挙げて取り組んでいる行事等を記載してはどうか。 

 中体連の競技名等を削除し、「鈴亀地区新人体育大会が行わ

れ、複数の種目で好成績を収めています」等としてはどうか。ま

た、中部中学校のいのちのプロジェクト等を追記してはどうか。

 中部中学校のいのちのプロジェクトは教育委員会が企画したも

のではなく、学校単独の催しですので記載しませんでした。ま

た、他校でも学校独自の取組は行われています。 

 音楽祭等、多彩な取組が各校複合しながら展開されている。し

かし、全てを挙げると切りがない。 

今回の現況報告は、スポーツに関する内容が多いので、文化面

も入れる。 

小中学校の音楽祭が盛大に開催されましたので、それらを入れ

る等検討したいと思います。 

今回出された意見及びそれに対する回答に対し、事務局で修正

し、最終的には私に一任していただくとし、議案第３４号につい

て、可決することに異議はないか。 

（異議はなく、議案第３４号は可決される。） 
 
８．協議事項  

教育長 

 

教育次長 

 

宮村委員 

 

総務室長 

 

 

教育次長 

協議事項１「平成２９年度教育予算１２月補正」についての説

明を求める。 

（提案理由説明） 

（総務室長、生涯室長、図書館長詳細説明） 

空調設備事業の委託料が１００万円増額となっているがなぜ

か。合併特例債を使うと増えるのか。 

今回増額となった１００万円の委託料は工事監理委託料です。

今回、工事請負費を要求することとなったため、工事監理委託料

を新たに要求することとなりました。 

空調設備事業のうち、工事請負費と工事監理委託料は、本来平

成３０年度予算に計上する予定でした。しかし今年度、国から補

助金の交付決定がありましたので、平成２９年度の予算として補
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正要求し、繰越明許費として繰り越しをしながら、事業の早期完

成を目指すとしました。 

（ほかに意見はなく、協議を終わる。） 

 
９．報告事項 

教育長 

 

 

大萱委員 

 

 

生涯室長 

 

 

宮村委員 

 

生涯室長 

太田委員 

 

 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員 

 

生涯室長 

 

 

報告事項１「亀山市立図書館整備推進委員会委員の委嘱等につ

いて」説明を求める。 

（生涯室長説明） 

市としては亀山駅前に図書館を建てることを前提に公募を掛

け、公募により選出された方はそのことを理解して応募したとい

う理解でよいか。 

公募により選出された方については、亀山駅周辺の整備事業基

本計画の策定等の推進委員として参加していただくため、駅前に

図書館を建設するという基本構想を前提に進めていただきます。

委員に３名を選出したということであるが、何名募集があった

のか。 

７名の応募がありました。 

公募により選出された方は開館までが任期ということである

が、団体の代表者や市職員は開館までに異動があると思う。任期

はその役職にある間という理解でよいか。また、一度に大部分が

交代しないような想定をしているのか。 

学識経験を有する方は開館まで委員を続けていただくようお願

いしています。一方団体の代表者や市職員については、その役職

にある間を任期とします。異動等に伴い交代する際は、同じ役職

の方に後任をお願いします。市職員については、今後どのように

異動するか分かりませんが、委員の連続性を確保する必要がある

ため、学識経験を有する方に委員長をお願いする予定です。ま

た、異動した方の後任についても、前任と同じ立場で関わってい

ただくことになるかと思います。 

現段階で、新しい図書館について、場所や開館年度、面積等決

定していることは何か。 

現段階で決定していることは、「駅前に整備すること」、「再

整備組合が建てる建物内に整備すること」の２点です。基本構想

で示した３，３００㎡目標に対する面積や事業費等については、
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井上委員 

 

生涯室長 

 

 

 

井上委員 

 

生涯室長 

 

 

 

宮村委員 

生涯室長 

 

 

教育長 

 

 

宮村委員 

教育長 

 

総務室長 

 

 

 

宮村委員 

 

総務室長 

 

 

基本設計後に初めて確定されると考えています。 

決定した事項については、条例等に記載されているのか。議決

されたのか。 

駅前に整備することについては、図書館条例を改正して初めて

決定することですが、再整備組合が建てる建物内に整備すること

については、議会等で明言してきたため覆ることはないと考えて

います。 

図書館整備推進委員会の中で、場所について蒸し返すことはな

いと考えてよいか。 

ワークショップは基本構想を踏まえて行います。また、この委

員会は「整備推進委員会」であるため、基本構想を差し戻すこと

はありませんし、その点についてご理解いただいているかと思い

ます。 

公募により選出されなかった方に結果を連絡したのか。 

選考終了後、ただちに連絡しました。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

報告事項２「台風２１号による被害状況」について説明を求め

る。 

（総務室長、生涯室長、図書館長、教育次長説明） 

神辺小学校の柳は由緒正しい木ではなかったか。 

神辺小学校にはたくさんの柳の木があるが、本当に伝統のある

柳の木は、太岡寺畷側の柳である。 

写真に写っている左側の柳は無事でしたが、右側の樹齢１４０

年の柳が倒壊しました。地域の柳への様々な思いがあるため、こ

れまでも割れかかっていた場合は剪定程度で対処してきました

が、今回はもうだめだろうということでした。 

学校のシンボルとなっているのであれば、残してやるのも教育

的な配慮になると思う。 

倒壊する前は、木の中は空洞ではあり、ワイヤーで固定した状

態ではあるものの、葉は育っている状態でした。しかし、今回の

台風で倒壊してしまいました。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。）  
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１０．その他 
教育長  １１月定例会は、１１月２１日（火）午後１時３０分からとす

る。 
 

１１．閉会 
     午後３時５分 

 


